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В ЧЕСТЬ М ЕЖ ДУНАРОДНОГО ДНЯ СО-. 
ЛИ ДАРНОСТИ Ж У РН А ЛИ СТО В СЕГОДНЯ, 
9 С ЕН ТЯ БРЯ , В 17 ЧАСОВ ВАС П РИ ГЛ А 
Ш А ЕТ П А РК П О БЕДЫ . ЗД Е С Ь  СОСТОИТ
СЯ ВЫ СТУП ЛЕН И Е ТАНЦЕВАЛЬНОГО 
КО ЛЛЕКТИ ВА  «1ВО ЛГОДОНСКСТРОЯ »
ПОД У П РАВ ЛЕН И ЕМ  Л. С. ТАШ КИНО- 
ВОИ. ДЛЯ ДЕТЕЙ РА БО ТН И К И  ПАРКА 
ПОДГОТОВИЛИ РА ЗВ Л ЕК А ТЕЛ ЬН У Ю
ПРОГРАМ М У И О РГА Н И ЗУ Ю Т КОНКУРС 
РИСУНКОВ.

В 18 ЧАСОВ НАЧНЕТСЯ ВС ТРЕЧА  ЧИ
ТАТЕЛЕЙ С Ж У РН А Л И СТА М И  ГОРОДА.

В  исполкоме горсовет а

ПРОЛЕТАРИИ.ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ.!

ОРГАН ВОЛГОДОНСКОГО ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ 
ДЕПУТАТОВ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Цена 3 коп.

ПРОДОВОЛЬСТВИЕ 
ЗАБОТА ДНЯ
Исполком городского Совета рассмотрел вопрос 

«О работе агропромышленного ‘Объединения «Вол
годонское» по улучшению продовольственного снаб
жения населения города х  свете |решений первой 
сессии городского Совета народных «депутатов 20  
созыва». 'I

Отмечено, что в работе 
агропромышленного объе
динения имеются поло
жительные тенденции. В 
целом хозяйствами АПО 
•за семь месяцев текущего 
года выполнен план про
дажи государству зерно
вых (100 процентов)-» и 
молока (114 ,6  процента). 
С опережением графика 
ведется заготовка грубых 
и сочных кормов для об
щественного стада.

Объемы производства и 
реализации плодов и ово
щей, поставки в союзно- 
республиканский фонд 
превышают уровень прош
лого года. Состояние 
овощных плантаций в сов
хозе «Волгодонской»
удовлетворительное, име
ются хорошие виды на 
урож ай нынешнего года. 
На 1 августа горплодо- 
авощторг реализовал ово
щей на 60  тонн больше, 
чем з а  этот же период 
прошлого года.

В то же время положе
ние деЛ на укодных ц 
уборочных работах нель- 
з я  признать удовлетвори
тельным. В условиях пе
рехода на хозрасчет пред
приятия г о р о д а  в 
о я р е  д е л е  н н о  й 
степени сократили объем 
шефской помощи селу. В 
этих условиях руководст
во АПО (В. К. Инютин), 
директора совхозов и кон
сервного завода (Л. А. 
Литаинюк, В. И. Дубров
ский, Ю. И., Кондратен
ко) не смогли обеспечить 
правильную организацию 
труда привлеченного го
родского населения,
школьников, учащихся 
профтехучилищ, студен

тов, добиться от них . р е 
альной отдач».

Основной упор по-преж
нему делается на количе
ство привлеченных людей, 
экономические рычаги 
практически не исполь? 
зуются. Арендный и се
мейный подряды почти не 
применяются, хотя опыт 
использования прдрядных 
звеньев, сформированных 
из числа горожан на вы
ращивании баклажанов на 
огороде №  4 совхоза «З а
ря» и ог-ороде №  2 совхо
за «Волгодонской», по
казы вает преимущество 
этой формы организации 
труда.
1 На консервном заводе 
не были своевременно 
приняты меры по подго
товке к работе линии дет
ского питания, что приве
ло к простоям студенче
ского строительного отря
да, заключившего договор 
на эксплуатацию этой ли
нии. На предприятии не 
использованы все воз
можности по привлечению 
к  сезонной .работе людей.

Большие потери уро
ж ая  овощей происходят 
по вине руководителей 
предприятий АПО, а так
ж е руководителей пред
приятий и организаций 
города, не выполняющих 
решение горисполкома по 
оказанию шефской помо
щи селу. Плохо выполня
ют договорные обязатель
ства с совхозом «Волго
донской» такие предприя
тия, как трест №  2 (и. о. 
управляющего А. Б. Ка- 
рагодин), химзавод (В. А. 
Кузнецов), дирекция Ро
стовской АЭС (Э. Н. 
Мустафннов), отдел куль

туры горисполкома (Л. Е. 
М урашева). Примерно в 
три раза уменьшило объ
ем помощи совхозу « З а
ря» в нынешнем году 
ПОМО «Волгодонскстрой» 
(зам. управляющего А. Д, 
Сперанский). А такие под
разделения, как «Завод- 
строй» -(бывший управ
ляющий В. В. Михайлов), 
заводы КПД-210 (С. И. 
ИсгутдиновЯ ^КБ№-100 
(Р . К. Усатый), помощь 
совхозу практически не 
оказывают. Не сделал 
должных выводов из кри
тики в свой адрес заме
ститель начальника УС 
РоАЭС Н. Г. Тищенко.

Неправильное отноше
ние отдельных руководи
телей к  решению вопро
сов Продовольственной 
программы привело к то
му, что в июле-августе 
не было своевременно уб
рано и отправлено на 
корм скоту 280 тонн не
стандартных кзйачков, в 
то время как консервно
му заводу недопоставлено 
по графику совхозом «З а
ря» более трехсот тонн 
кабачков, Волгодонским 
овоще-моленным совхозом 
— почти двести тонн.

Возникают перебей в 
снабжении города плодо
овощной продукцией в 
необходимом количестве 
и ассортименте. Плодо- 
овощторг (Г. Л. Хорунин) 
в погоне за объемом то- 
варообррота не всегда 
обеспечивает город в до
статочном количестве та
кими видами дешевых 
овощей, как томаты, мор
ковь,. лук. Практически 
не осуществляется выезд
ная торговля у проход
ных заводов и в жилых 
кварталах нового города 
как плодоовощторгом, так 
и совхозами агропромыш
ленного объединения. В з 
ращенные овощи часто 
доходят до потребителя 
в нетоварном виде.

Исполком городского 
Совета народных депута
тов, отметив серьезные

недостатки в  работа ге
нерального директора 
А ПО «(Волгодонское» 
В . К. Иялотина, директо
ров совхозов Л. А. Лит- 
винюка, В. И. Дубровско
го. консервного завода 
40. И. Кондратенко по по
ставкам овощей и фрук
тов в торговую сеть, со-
юзно - республиканский 
фонд, на переработку и 
торговлю на рынках, ра
циональному использова
нию шефской помощи, 
предутредил их о персо
нальной ответственности. 
Принял к сведению заяв
ления Л. А, Литвинюка и 
В. И. Дубровского о ТО*1, 
что они обеспечат постав
ку овощей для консервно
го завода в плановом объ
еме, . директора консервно
го завода Ю. И. Кондра
тенко, что дополнительно 
к плану для населения го
рода будет выпущено 
овощных консервов на 
400 тысяч ,рублей.

Исполком обязал ди
ректора горплодоовощтор- 
га Г. Л.  Хорунина опера
тивно устранить недостат
ки в снабжении города 
плодоовощной продукци
ей.

•Исполком обратился с 
просьбой к партийным ко- 
м т е т а м  ПСМО «Волго
донскстрой», УС РоАЭС 
и треста №  2 дать оценку 
работы коммунистов-ру- 
ководителей, не обеспе
чивших оказание помощи 
селу. Просил такж е сове
ты трудовых коллективов 
предприятий и организа
ций города рассмотреть 
на своих заседаниях вы 
полнение обязательств 
по шефской помощи селу 
в соответствии с заклю 
ченными договорами и 
принять необходимые ме
ры  по организации убо
рочных работ.

-Руководителям- совхо
зов Л. А. Литвинкжу и 
В. И. Дубровскому пору
чено в двухмесячный срок 
разработать условия ти
пового договора арендно
го подряда и обнародо
вать . его. Развернуть ш и
рокую пропаганду аренд
ного подряда для привле
чения горожан к работам 
на селе в 1989 году.

Подготовка к зиме

«Алло, я вас 
слушаю...»

2-12-48, 2-49-61, 
2-49i27 9-56-74

К а к  вас обслуж ивают?

Виталий Иванович Душенко (на снимке) 
свыше десяти лет возводит объекты соцкульт
быта для горожан. Он Ляонтажннк строитель
но-монтажного управления №  8 «Граждан- 
строя». Это — опытный, знающий строитель. 
Работает высокопроизводительно, добросове
стно. Не раз Виталий Иванович награждался 
грамотами, выходил /победителем социалисти
ческого соревнования.

Фото А. ТИХОНОВА.

13 сентября, во вторник, с 15 до 18 часов в 
помещении [редакции газеты «Волгодонская 
правда» на вопросы жителей по подготовке 
жилья производственно - эксплуатационного 
треста горисполкома к осенне-зимней эксплу
атации будут отвечать управляющий ПЭТ 
Александр Владимирович КОЗАРЕНКО, 
главный инженер треста №  2  Александр Бо
рисович КАРАГОДИН и главный инженер 
треста «Волгодонскводстрой» Владимир Вик
торович ФЕДОСЕЕВ.

Позвонив по телефонам: 2-12-48, 2-49-27,
9-56-74 (строительный), 2-49-61, можете обра
титься к этим руководителям по интересующим 
вас вопросам.

ИТАК, ЗВОНИТЕ:

НА СВЕЖ ЕМ  
ВО ЗД УХЕ

И сейчас еще, в теп
лые сентябрьские дни, 
на -летней площадке 
столовой №  1, которая 
обслуживает строите
лей Ростовской АЭС, 
довольно людно.

В  коице весны была 
организована эта пло
щ адка. О казалась для 
строителей очень удоб
ной. Не заходя в сто»-

ловую, прямо под от
крытым небом можно 
попить сока, воды, 
'квасу, отведать свежую 
выпечку, изготовлен
ною в столовой. Здесь 
ежедневно Обслужива
ют до 300 человек.

)В перспективе, на 
следующий весенне- 
летний сезсн планиру
ется сделать площ ад
ку постоянной. Для 
большего комфорта по
сетителей здесь будут 
изготовлены навесы, 
удобные столики,

Л. БАЙДАЛОВА.



Н авст р еч у  п л ен ум у  горкома КПСС

ЧТО H I M  СТОИТ Д О И  ПОСТРОИТЬ

С оциальная сфера: курсом  
X I X  парт кон ф еренц и и

В программах «Жилище-2000» значительное ме- ем земельный надел (в 
сто отводится индивидуальному строительству. По- районе третьей балки — 
давляющее большинство предприятий и  организа- Мокро - Соленой). Про
чий приняло «решение обеспечить своим работай- ведены уже и изыска- 
кам возможность строить частные дома. Однако эти тельские работы. На под- 
решення не везде подкрепляются делом. Одним не ходе проект .генеральной 
хватает инициативы, другим — опыта. Пока лишь застройки района частно- 
объедннения «Волгодонскстрой» и Атоммаш достиг- го сектора. Формируется 
ли реальных результатов — они уже получили зе- список застройщиков, 
мельные наделы и разрабатывают проектно-изыска- Р азработаны , обсуждают- 
тельскую документацию. ся и скоро будут утверж-

В частости, интересный опыт нарабатывают дены положение об инди- 
партком, профсоюзный комитет и дирекция Атом- видуальном строительстве 
маша. Здесь создана инициативная группа индиви- и договор застройщ иков с 
дуального строительства жилья. Возглавляет ее за- администрацией. Как 
меститель начальника ЖнлУКСа коммунист Влади- только будет готов гене- 
мнр Степанович ШЕРШУНОВ. С ним и беседует ральный план, исполком 
наш корреспондент о проблемах индивидуального утвердит список на рас- 
строительства. пределение участков. Ду-

— Владимир Степано
вич, помните слова из 
шуточной песенки:

Что нам стоит дом
построить?

Н арисуем— будем жить...
■'-Думается, песенка эта „ ,

сочинялась в те времена «омиться с опытом, кото- маю, весной будущего го- 
когда строительство част- рый уже имеется в неко- да люди уже смогут при- 
ного дома не было про- торых г°Р°Дах страны, ступить к строительству, 
блемой. Помнится ещ е Д обы вали в Алма-Ате, Это к вопросу о силах 
тридцать лет назад это *стЫКаменогорске, Льво- и времени, требующихся 
делалось весьма просто 'ве’ Волжском. Сообщу на подготовительный ,пе- 
Частным застройщикам любопытную деталь: в риод. Если говорить о
отводился (массив земли ,B° ;i}KCK0̂ . напри.мер, от деньгах, то дом вместе с 
н* окраине города земля заДУмки Д° начала вы- хозяйственными построй- 
буквально за  считанные полнеяия проектов в ками будет стоить до 30 
часы делилась землеме- жнзнь прошло, четыре го- тысяч рублей. Немалая 
ром на л/частки под част- да! Д>'маю’ так ое огром- сумма. Зато домовладе- 
ное домовладение и лю- аое  в Ремя организаторам лед будет располагать 
ди нарисовав на тетрад ,частной застройки лотре- участком в шесть соток, 
ном листке за один лишь '5овалось потому, что они а на нем ; помимо четы- 
вечер план будущ его до- --пользовали старую, не- рех-пятикомнатного до
ма с  сарайчиком и убор- 'Поворотливую хозяйствен- ма — гараж, сауну, оран
ной, на другой день уж е 'н ' ю схемУ в установ- жерею 
рыли траншеи под фунда- 'лен-ном порядке закззы ва- > — Вы говорили о ка- 
мент ли институтам проекты, ком-то ином пути органн-

Так бмлп А трпопь? включали строительство в зации индивидуального 
Сейчас vra  п п п в м у м  'планы л «Р яД ны м  орга- строительства, о старой ц
чрезвычайно у м о ж н ^  ннаациям' б ы в а л и  де- новой схемах...чрезвы чанкр усложни нежные ресурсы, выбива- а
лась. В первую очередь л„ (ь0цЛы на м тепия .ы ~  Я имел в ввду- что 
потому, что большинство .размещали заказы  на кон наличие инициативной 
предприятий и организа-  ̂ о б о т  лование ^  группы застройщиков в
цнй ставит задачу обес- Про'чее ’ корне меняет прежде
печнть возможность каж- 1 ' всего отношение к делу,
дому Иметь не просто И только после много- Хотя группа работает «а 
дом, а дом со всеми удоб- летних .мытарств (н в ре- общественных началах, но 
ствамн, то «сть с цент- зультате их) в Волжском в нее входят люди, слу- 
ральным отоплением, га- образовалась инициатив- жебные обязанности кото- 
зоснабженнем, горячей н ная группа, состоящ ая из рых зачастую совпадают 
холодной водой, электри- энтузиастов '-  застройщи- с их общественным пору- 
чеством, телефоном н ков' Она . то и внесла пе- чением. К примеру, я, как 
так далее. Причем, дома релом в ход событий: заместитель начальника 
планируется строить с волж ане начали, наконец, Ж нлУКСа, ведаю помимо 
квартирами в двух уров- возводить частные дома, других дел организацией 
нях. Имеется также в вн- Собранный опыт был индивидуального строи- 
ду, что территория част- тщательно обсужден в тельства. Добровольно 
ного (сектора будет благо* партийном и профсоюз- взвалили на себя труд- 
устроена дорогами и тро lH0M комитетах, дирекцией ную ношу организаторов 
туарами с твердом по* Атоммаша. Мы пришли к члены инициативной груп- 
крытием. ' выведу, что нам тоже -пы, начальник одного из

Все это требует круп- следует создать инициа- цеяов Атоммаша Балма- 
номасштабных подготовн- тивную группу. шов, работник профкома
тельных работ. Нужны Сегодня атоммашев- Лавренова, раюочий. под- 
проектно - изыскатель- ское товарищество част- собного хозяйства Доли- 
скне работы, генераль- ных -застройщиков насчи- -чев, инженер службы 
ный йлан застройки мае- тьшает около 550  человек, капстроительства Тужи- 
сива, договора со специ- 1® из них, наиболее кова и другие. Одни от- 
ализированнымк .подряд- заинтересованно относя- вечают за список доль
ными организациями или Щихся к делу (многие и з щиков, другие - г  з а  про
кооперативами и т. д. Так них коммунисты), и со- ектно • изыскательские 
что же сегодня стоит по- ставляют инициативную работы,- третьи — за 
стройка дома? Сколько группу. снабжение, четвертые —
потребуется средств, сил, Результат ее деятель- за  заключение договора 
времени для того, чтобы «ости таков. Не прошло между дольщиками и ад- 
его воздвигнуть? ещ-е и года с того момен- мкнистрацией. -
■ — Прежде чем разво- та> как Атоммаш вплот- — Не значит ян это, 
рачивать строительство НУЮ занялся вопросами что на Атоммаше органн- 
настных- домов, мы, атом- индивидуального строи- зация индивидуального 
машевцы, решили позна- тельства, а мы уже име- строительства отдана на

откуп общественности?
— Инициативная груп

па делает очень много. 
Однако администрация «  
профком тоже не в сторо
не от важного дела. К 
примеру, нашему управ
лению поручены- проект- 
но - изыскательские ра
боты. В настоящее время 
готовится приказ по объе
динению, который обя
жет все подразделения 
Атоммаша выполнять те 
или иные работы, свя
занные с индивидуальным 
строительством. Отдель
ной службы, которая бы 
занималась только этим 
видом строительства, ре
шено не создавать, это не 
нужно. Единственное что 
будет создано, так это 
приобъектный склад — 
то есть центр снабжения 
всей , индивидуальной 
стройки.
■ — И все-такн, какие 
организационные формы 
будут использованы ори 
строительстве . Частных 
домов? Объединяются ли 
дольщики в кооператив?
■ •— Следует иметь в ви
ду, что согласно договору 
между администрацией и 
дольщиками, который 
как я уже говорил, почти 
готов -и скоро будет под
писан, все расходы по 
проектным, изыскатель
ским работам и сооруже
нию инженерных сетей 
берет на себя Атоммаш, 
а возведение наземных 
построек осуществляет 
дольщик на собственные 
средства (с последующим 
погашением предприяти
ем до 50 процентов ссу
ды). Проектные работы 
уж е выполнены благодаря 
объединению усилий спе
циалистов нашего управ- 
йенця, Гипрогора, :Кн- 
евЭНИ'ИЗП и ДонТИЗИС, 
причем, на кооперативных 
началах. Сети будут стро
иться скорее всего под
рядным способом специа
лизированными организа
циями, так как это, по 
■существу, государствен
ное строительство. А вот 
форму организации работ 
йри возведении домов 
Дольщики вправе выби
рать сами. Кто-то будет 
Строить силами семьи и 
родственников, а часть 
людей, уверен, объеди
нится в кооператив или 
'прибегнет к услугам су
ществующих в ' городе 
'строительных кооперати
вов.

— И вы думаете, что 
У вас не будет проблем с 
материалами?
■ — Проблем — море, в 
том числе и с материала
ми. По проекту дома и 
[другие постройки будут 
'возводиться из кирпича 
или идентичных матери
алов. Только домов будет 
'построено 600 штук. Где 
'взять такую уйму кирпи
ча? Сейчас по поручению 

. парткома и дирекции объ

единения мы устанавлива; 
ем связи с кирпичным за
водом в Глубокой, 'ВОЗ
МОЖНО, будем его арендо
вать. Рассматривается ва
риант организации на 
Атоммаш е ; производства 
газобетона из шлака.

— 'Кого вы вносите в 
список на получение уча
стков?

— 50 процентов состав
ляют те, кто не имеет 
жилья, 25 — те! у кого 
есть государственная 
квартира (но с подпиской 
о ее сдаче после заселе
ния в частный дом). Ос
тальны е — исполкомов
ские очередники, инвали
ды войны и другие льгот
ники. Если желающих

окажется больше, чем вы
деленных предприятию 
участков, то решать, ко
му дать участок, будут 
советы трудовых коллек
тивов цехов и отделов.

— Из вашего рассказа 
следует, что индивидуаль
ное строительство требует 
инициативы и энтузиазма, 
личного примера комму
нистов, тесного Ьотрудни- 
чества парткома, профко
ма, администрации и ини
циативной группы за
стройщиков. ГГак?
1 — Именно так. Там, 
где эти условия оудут иг
норироваться, рассчиты
вать на успех трудно.

Беседу вел и записал
; в. п о ж и г а н о в .

Языком  ф от оф акт а -

КОМУ ЖИЛЬЕ БЕРЕЧЬ?

Вот так выглядят мно
гие сквозные подъезды в 
жилых домах кварталов 
В-7, IB-в, В-8, В-1в. Две
ри выломаны или заколо
чены. В самих подъездах 
грязь и вонь. Зимой — 
сквозняк н холод. Не луч

ше ли демонтировать ле
стницы, вместо дверей 
■ставить рамы, и — вот 
почти готовое помещение 
для дворнике» или друго
го обслуживающего жи
лые дома пережала.

Фото В. А РЕФ ЬЕВ А .

У  роже яжжрл
По традиции первый школьный день нового учеб

ного года открывает урок мира. По-разному он про
ходил в школах города, но как в первом, так и в 
десятом классах шел серьезный разговор о мире, о 
хлебе, о будущем страны и планеты. Об этом рас
сказывают письма в редакцию.

енко, погибшему от рук 
расхитителей народного
добра.

А ребята из ,5«А> ез
дили в музей боевой 
и трудовой славы, что в 
станице Ж уковской.

В этот день состоялись 
встречи с  интересными' 
людьми .в библиотеке дар
ственных книг, в библио-

На хлебном 
поле, в музее.,,

Наши семиклассники 
провели свой урок мира 
на хлебном поле, у па
мятника комсомольцу-
▼ г-.- - - Анатолию До-

тене №  9. Ш естиклассни
ки, например, встрети
лись с воином-интернаци- 
оналистом П. Головченко.
' «Песня в борьбе за 
■мир»— по этой теме про
ш ел урок -в двух восьмых 
классах. Провести его по
мог участник клуба са
модеятельной песни «К а
мертон» Е. Брошек,
< Пионеры 4 — 5 классов 
после урока мира прове
ли митинг «Мы обвиня
ем». 350 человек подпи
сались под принятым на

нем обращением к наро
дам планеты,

И. УМАРОВ,
1 старший (пионервожа

тый,
' И. МАСЮКОВА,
1 председатель совета 
дружины школы JSi 16.

Зажгли 
факел
1 У нас родилась своя 
традиция: первого сентяб
ря зажигать факел мира.

'Право заж ечь его было 
предоставлено ученику 
9  «Б» класса. Дмитрию 
Зотенко.
> >К нам в 10 «Б» на
урок мира приш ла М. Д. 
Сахарова. Она интересно 
рассказала о своей моло
дости, которая пришлась 
на трудные годы для на
ш ей страны, о встрече ее 
с  К. Симоновым. Мария 
Дмитриевна пригласила 
нас в свой клуб ветера
нов.

И. РЫЛЬКОВА, 
ученица школы Л» 22.

Берегите 
землю!
— таков лейтмотив уро
ков мира, прошедших в 
вечерней школе >6 3.

В одиннадцатые клас
сы  к молодежи пришел 
•К. А. Куркин, 27 лет от
давший защите Родины.

С интересом встретили 
молодые рабочие рас
сказ о службе чекистов.
| В. КАЛМЫКОВ.



Арендны й подряд С т оит

ВОЗЛАГАЕМ НАДЕЖДЫ ем, если численность кол. реализовать проектные
лектива остается дреж - мощное*! завода увели-
ней? Ответ напрашивает- чить выпуск железобето-
ся сам: отдать это дело в на. Сколько лет ведутся
руки арендаторов, ска- ,разговоры *о реконстру.к-

| Когда открывали у се- в производственной <фе- выпуск материала, так жем, тому же кооперати- ции предприятия, а до 30
бя на заводе кооператив ре, особенно на предпри- как не задействованы в ву  «'Монолит». процентов мощностей так
«Монолит», с некоторой ятиях стройиндустрии, цехе, где изготавливает- • В перспективе мы пла- и не используются. Да,
осторожностью подходили Сегодня вопрос стоит не ся кирпич. нируем. приобщение ко- «е хватает металла, обо-
к  этом v делу. Не до кон- в том, создавать или не ■ А для ц ех о м  ков кояеч- оперативов и к основному рудования, есть другие
ца представляли себе, создавать кооперативы, а ным результатом труда производству. Уже се- проблемы. Но, скажем
как будут складываться в том. как улучшить их является не количество гедня обсуждаем вопрос прямо, не хватает и ак-
наши ‘ взаимоотношения, работу, теснее' увязать их построенных домиков, а с научно - исследователь- тианости, нницпатшш ра-
Настораживали и неодно- деятельность с общест- план по выпуску кирпича, ским институтом при Гос- бочим и инженерно-тех-
зналные, а нередко и про- венными потребностями, не увязанный с потребно- строе СССР о разработке ничеоким работникам. Не
тиворечивые высказыва- с государственными пред- стыо горожан. То есть рекомендаций по вцедре- все еще прониклись у нас
■ния в прессе о кооперал приятнямн. экономический интерес нию арендного подряда в чувством хозяина прокз-
тивном движении вообще В этом плане требуют государственного пред- цехе Л° 1, где выпускают- водства.
Но теперь, хотя опыт со- совершенствования и на- приятия и кооператива не ся . наружные стеновые Как свидетельствует
•трудничества небольшой, ши отношения с «Моно- стал еще общим, единым, панели. Такой опыт есть .практика, в кооперативы
убеждены, что пугаться литом». Пока они огра- 'Здесь есть над чем пора- на Ковровском заводе объединяются люди заин-
здесь нечего), наоборот-, 'ничиваются тем, что ко- ботать отделам и служ- >КПД. Направим туда тересованные в деле. Пе-
надо активнее внедрять операторы берут у нас бам завода. своих специалистов для рейача им части моищо-
■такие формы организа- ’керамзитобетонный кир- ■ В этом году план по -ознакомления. Может, не стей — дело перснек-
ции труда, как кооперати-* ’пич и строят из него са- выпуску товаров народ- все подойдет к нашим тш ное, обоюдовыгодное,
вы и арендный подряд. довые домики населению, «ого (потребления увели1- -условиям, но в новом де- Вот почему возлагаем на

•Кооператив, это не С  одной стороны, полно- милея у нас в 16 раз ло л е  поучиться не помешает, это надежды. А  глядя на
только парень с черны- стьто зависимы от нали- сравнению с прошлым го- ■ Цель наших поисков не арендаторов, уверены,
ми усами, торгующий чия кирпича и заинтере- дом, значительно расши- в том, чтобы .разносбра- подтянутся и остальные,
шашлыком. Ш ирокое по- сованы в его выпуске. Но рилось наименование зить сложившуюся произ- Т. НИКОНОВА,
ле деятельности откры- с другой стороны, не мо- предлагаемых изделий. А водственную систему. Ста- начальник планового
вается для кооператоров г у т  активно влиять на как справиться с задани- внтся конкретная задача, отдела завода КПД.

прислуиш т ъся

Общая
беда

П роисш ест вия

СЕГОДНЯ ОБОШЛОСЬ...
В автобусе №  103, следовавшем ло маршруту 

Цимлянск — Волгодонск, случился пожар. К  сча
стью, ннкто из пассажиров не пострадал, но сам 
факт — пожар в тородском транспорте — ЧП...

ражным номерам йвтобу- выехал без огнетушителя. тоже оказалось без огне- 
сов), не .Могу согласиться, Ведро воды большой очаг тушителей, в том числе и 
•так как сам находился пожара в силовой части автобусы этого же пред- 
среди пассажиров. автобуса не погасило, приятия. А среди тех не-

Убедившись в бесполез- скольких , что нашлись,

| iHa следующий день волсбова
позвонил в пассажирское отдела эксплуатации, со- ну, когда люди кинулись

счотанньшеЭсекунГты °Д’са-? ности по^обных меР п°- только один был в рабо 
тан автобуса г т о т а и т с я  жаротуш ения, выскочил чем состоянии. Выходит, 
дым о м̂  Воли т е 1 ь не на проезжую часть доро- слунись беда с ними, и

„ .  ги и отчаянно стал про- они были бы бессильны
начальник щ  * сигь ПОМОщ И у СВОцх кол- * бороться с огнем. Разуме-

автотранспортное пред- общает, что пожар дейст- к -выходу. Хорошо, что в
■приятие. Хотелось узнать, вительно был, но в ре- этой критической ситуа-
как отнеслись руководи- зультате умелых дейст- Дни нашлись выдержан- ^ nu iv „D1.„

к случившемуся, по вий водителя с огнетуши- ные. Они призывами сс- быть £отовытели _. . . . . ________ ....
чьей вине загорелся ав- гелем его удалось поту- тальных не паниковать
•toSvc • и какие принима- шить и избежать трагичс- не давить друг друга
ются меры, чтобы впредь ского исхода. безответственность,
подобное не случалось. Люди и вправду не по. д  и CKd'
Но конкретного ответа страдали. Но насчет ,зать- автооус покинули 
так и  не- получил. С кем умения действий водите- организованно. Но, со
ни свяж усь, получалось, ля, фамилию которого
чго  открываю для них но- так и не узнал (руководк-
вость. Наконец, после тели управления ориен-.
третьего звонка В. С. Си- тируются только по га-

лег-воднтелей. ется / никто, садясь за
Как ни печально, а. эк- руль, не допускает мысли 

стремальных ситуациях, о пожаре, но случился же. 
к которым мы должны И разве можно в этом де- 

в каждую ле. надеясь на авось, ри.

жалению, действия води 
теля не были ни умелы-

Несколько десятков ма
шин — и частных, н го
сударственных — лроеха- 

ми, ни организованными. ли уц.мо горящего автобу- 
На маршрут, оказалось, са. И большинство из них

минуту, нередко прЬявля- сковать машиной и тем 
ются наши просчеты н более людьми?

По- Н а этот раз пожар y ia- 
ж ар случился на самом лось потушить. Но руко
оживленном участке пути, водителям автопредприя-

тия следует, обсудить этот 
случай и сделать соот
ветствующие выводы.

А. ХИЗРИЕВ.

Проблемы экологии
ПРОКУРОР ГОРОДА, СОВЕТНИК ЮСТИЦИИ А. Г. ЖАТЬКО ОТВЕЧА
ЕТ НА ВОПРОС-ПИСЬМО ЖИТЕЛЕЙ ДОМОВ № №  9, 11 И 13 ПО УЛ. 
ВОЛГОДОНСКОЙ:

дится медленно. По неко- сокращению выбросов 
торым позициям, важным загрязняющ их веществ в 
с экологической точки окружающую среду руко- 
зрения,' до настоящего водсгвом завода выпол- 
времени отсутствуют до- няются плохо. Пр резуль- 
кументация и комплекта- татам проверки, с целью 
ция. Состояние отстойни- устранения выявленных 
ков на станциях нейтра- нарушений природоох
ляэации неудовлетвори- ранного законодательства 

Прокуратурой г. Вол- выше время наблюдались смотря на запрещение nnv°a контролирующими органа
годонска совместно с Гос- повышенные выбросы гас -контролирующих органи- <"гг>,' г>н ня ЬЯГ1та'  nriv’ a
инспекцией по охране ат- лотосодержащих органи- заций, производится от-

Почему воздух грязный?
стоков на картах пруда- 
уЬреднителя продолжает

мосферного воздуха, го- ческнх соединений в ат- качка промстоков на проектные от
родской санэпидстанцией мосферный воздух, что пруд - усреднитель, шла-
и инспектором Волгодон- явилось следствием ряда мснакопитель. Кроме то-

метки. По сравнению 
июнем текущего года воз-

ской гидрохимической- ла- нарушений, допущенных го, контролирующими д ^ ь т а ^ м о г ^ ^ и д к о ^ ^ п а

ми выданы предписания с 
установлением конкрет
ных сроков исполнения. 
З а  допущенные наруше 
кия к дисциплинарной от
ветственности привлече
ны заместитель началь-боратории проведена про-- руководством ВХЗ имени органами в результате & пезучьтят ника шзсизвозствя г и н т р

верка по заявлению груп- SO-летия ВЛКСМ. В цехе проверки установлено, ;  ^  Р '  а т, ника производства синте
.мы граждан города Вол- синтАических жирных что указанные наруш ения га „ ^ ° е ^ н х  за гр а н е н и й ’ в ‘ М Муз^ оГ  начальникгодонска о загрязнении кислот №  2 на участке руководством- завода п  Л  загрязнения, в . ai .м узлов ,начальник
атмосферного воздуха го- омыления с первого авгу- своевременно выявлены ' ^  сс,новных ПРИ' •_ стка цеха ■ч? ^  А. Г.
рода в ночь с первого на ста половина токсогазов не были, меры по их пре- ннй * n “ ^ ЯХ03> начальник участка
второе и с третьего на выбрасывается в ат.мосфе- дотвращению не приня-
четвертое августа теку- ру, минуя- установку до- т а .  Так, капремонт цеха « ^ Ц ф ^ и в н а я  с а ^ т Г л о ” Д Р ^ие. На виновных
щего года. Факты, нзло- жига, не принимаются ме- СЖ К-1, цеха М  7, печи
женные в заявлении, име- ры по своевременному КС-1 цеха №  5, станции льных очистных соору-^ Должностных лиц произ- 
ли место. В указанное устранению свищей. Не- нейтрализации-1 прово- жений. Мероприятия по' ведеиы денежные начеты.

Ф ото обвинение

гх>
Вот так выглядит 

обширная территория, 
расположенная затотт О

найти все виды желе- наш город. Все прнле-
зобетокных изделий, гакнцие к этой зоне ле-
которые нзготавлива- сопосадки завалены
лмсь или завозились в ими. Сюда же свалива

ются и бетон, металло
лом. В результате за
сыхают я  гибнут де
ревья, а некогда цве

тущие поля преврати
лись с свалки.%
Фото А. ТИХОНОВА.

К ак и все инженеры 
по охране труда треста 
«Спецстроймехан и з а - 
ция», очень, взволнована 
л сражением травматизма 
на наших сетях и комму
никациях. Мы постоянно 
принимаем все возмож
ные меры н закрытию 
крышками колодцей. o r i 
■раждению траншей. За 
нерадивое отношение к 
своим обязанностям на
казываем линейных ИТР, 
бригадиров и даж е рабо
чих. Выносим им выгово
ры, лишаем КТУ и пре
мий по итогам квартала. 
А  в результате... Тран
шеи вновь не огорожены, 
колодцы не закрыты 
крышками, дети  продол
жают попадать в траншеи 
и колодцы, получать трав
мы.

Д авайте разберемся, 
отчего это .происходит и 
всегда ли в этом вина 
только работающих на 
этих коммуникациях? 
Приведу несколько све
жих примеров.
1 .Переулок Западный, 
дом №  2. В торце дома 
жильцы устроили пали
садник, обознаяив его 
сигнальными ограждени
ями, * снятыми со строя
щегося дома №  139 вме
сте с табличками -«Стой! 
Опасная зона!»

в  Старо-Соленом и на 
дачах очень часто можно 
увидеть в качестве забо- 
•ров ограждения точь-в- 
точь как бывшее на маги
страли №  38. Не более 
недели постояло оно здесь 
и исчезло, хотя оборачи
ваемость его — одиннад- 
цатикратная.

24 августа в 14 .20  
бригада Романова выста
вила ограждение у дома 
Л® 181 по улице М. Горь
кого по периметру раз
рытия. Не успели рабочие 
отойти, как двое взрос
лых мужчин стали «фор
сировать» траншею в 
удобном для них .месте, 
перелезая через проволоку 
и ’ спускаясь в траншею 
по связке кабелей боль
шого диаметра. Вслед за 
ними полезли в траншею 
дети.
| 'Возле дома Л? 106 по 
улице М. Горького ребят
н я  усиленно пыталась 
разобрать забор, огора
живающий траншею, что
бы  использовать щиты 
для строительства шала
шей... На наши . замеча
ния в большинстве слы
шим оскорбления и брань. 
Рабочие же тоже не хотят 
•выполнять постоянно «пу
стую» работу — ежед
невно изыскивать матери
алы , закрывать, огоражи
вать 1 колодцы и разры 
тая , зная наверняка, что 
■утром вновь все повто
рится, и мы вновь будем 
их ругать за отсутствие 
ограж дений.. А  в резуль
тате кто ответит з а ' по
гибшую жизнь? Почему 
только мы? Где родители 
детей почему они не объ
ясняют им, где нужно иг
рать? Что нельзя зале
зать в люк при игре в 
прятки. Что нельзя разби
рать заборы на шалаши. 
Что нельзя делать из за
боров качели.

До каких пор мы будем 
огораживать дворы и да
чи нечестных на руку лю
дей!

Л. ГЛУЩЕНКО, 
инженер по Технике 
безопасности СМУ-9,



XXIV летние Олимпийские игры

U L 19 8 8

---- - _ ^ Д а т а
вид спорта '----

Сентябрь О к Я

1? 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 2S 29 30 1 2
Стрельба из лука ф * * * *
Легкая атлетика * ф • • • • * * ф

Баскетбол * * ф ф * ф * * * * ф •* ♦ •
Бокс * * * * * ♦ • • * « ♦ • * ф ф

Байдарки н каноэ f ♦ * * * * ф

Велосипед • ♦ * ♦ * ♦ ф ♦
Конный спорт * ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ * * * ♦ ф - ф

Фехтование ♦ * ф * Ф ♦ * * • ♦
Футбол • * ♦ ♦ * ф ♦ ♦ * ф

Гимнастика * ♦ ♦ ♦ ♦ ф * * * *
Гандбол
Хоккей на траве * * * * * * * ♦ * * * ♦ ф

Дзюдо * * * * * ф

Совр. пятиборье * ♦ ♦ ♦ ♦
Академ, гребля * * * ■* * ф ♦
Стрелковый спорт * Ф * * * * ф

Плавание

Плавание * * ♦ ♦ * * .* *
Прыжки « * * ♦ ♦ ♦ * *
Сннхр. плав. * * * •* Ф

Водн. поло * ♦ * ♦ Ф * ф

Наст, теннис *■ * ♦ ♦ * ♦ ♦ ♦ ф

Теннис V * * * * ♦ * * * * * ф

Волейбол * * * Ф ♦ ф * ♦ ♦ * * ♦ Ф ф

Тяж. атлетика Ф • ♦ ♦ ♦ • * ♦ * * *
Класс, борьба ♦ * ♦ * * ♦ ♦ * * ф

Паруси, спорт 4 * ♦ * ♦ • * ♦

КАЛЕНДАРЬ ИГР

С егодня м ы  публикуем  таблицу, 
рассказы ваю щ ую , к ак  будут прово
диться  летни е И гры  X X IV  О ли м п и а
ды . В общ ей слож ности  они зай м ут  
ш естн адц ать  дней. В п ервы й  день, 1? 
сентября, н ач н у т  в ы я сн я ть  отнош е
н ия  пры гуньи  в воду, волейболисты , 
боксеры , баскетболисты , ф утболисты . 
В этот ж е день открою тся п о к азател ь 
ны е вы ступ лен и я  специалистов  по 
н ациональной корейской  борьбе т а й к 
вондо.

В последний день, 2 ок тяб ря, оп ре

д ел ятся  олим пийские чем пионы  в 
личном  зач ете  по преодолению  п ре
п ятствий  в конном спорте, в  боксе, в 
м уж ском  м араф оне, среди м уж ск и х  
волейбольны х команд.

С ам ы м  н ап ряж ен н ы м , п ож алуй , бу
дет 27 сентября. В этот день состоят
ся состязан и я  по двадцати  видам 
спорта. Н аиболее п родолж и тельны м и  
будут соревнования боксеров и волей
болистов. Они п олучат л и ш ь по од
ному дню  п ереры ва. Ч уть м еньш е бу
дет дли ться  турнир баскетболистов.

GAMES OF Т И Е Ш 1И  OLYMPIAD SE0U L1988

В оргкомитете Сеульской олимпиады эти игры назы ва
ют Играми всеобщей культуры. Культурная программа 
Олимпиады предусматривает знакомство с шедеврами ми
рового искусства, с лучшим национальным культурным 
наследием Кореи. В преддверии игр будет проведен Ф о
рум скульпторов, в котором примут участие и советские 
мастера. Различные театральные коллективы и з  многих 
стран .продемонстрируют свое мастерство. Состоится по
каз 88 лучших кинофильмов мира. В спектр развлека
тельных мероприятий войдут разнообразные выставки 
искусств и  фотографии по спортивной тематике.

, На снимках:
Официальная эмблема XXIV летних Олимпийских игр в 

Сеуле .
I Талисман летней Олимпиады.

Фото Лехтнкува — ТАСС.

Тарасовых Алексея и 
Викторию с законным 
браком! Желаем счастья!

Родители,
ствешшкм.

друзья, род-

«КОМСОМОЛЕЦ». 10 
— 11 сентября — «Вы
сокий блондин в черном 
ботинке» «Возвращение 
высокого блондина» (2 
серии, Франция) — в 
10, 13, 16, 18.50 , 21.30. 
«Случай в аэропорту» 
(2 серии) — в 11, 14,
17, 20 час.

«ВОСТОК». 10 — 11 
сентября «Тоби Мак-
тиг» < Канада) — в 9.30, 
«Асса» (2 серии) — в И , 
16, 18.50 , 20.30. «Приз
рак замка Моррисвиль» 
(ЧССР) -  в 14 час.

Приглашают . . .

Д  эл. механиков по обслуживанию торгово
технологического оборудования 3 — 6 разря
дов,

эл. механиков по монтажу торгово-техноло
гического оборудования 3 — 6  разрядов,

учеников эл. слесаря по обслуживанию тор
гово-технологического оборудования. №  114  

А для работы в тресте «Оргтехстрой»: 
инструкторов по передовым методам труда 

по каменным и бетонным работам,
начальника опытно-производственных . м а

стерских (инженер-механик, знакомый со стро
ительными машинами и механизмами),

инженера-технолога по электросварочным 
работам.

Обращаться: ст. Волгодонская,- 12, бюро по 
трудоустройству. №  118

М н ен и е
ч и т а т ел я

ЛИСТЬЯ...
НА СВАЛНУ

Много лет я наблю
даю, как дворники о ве
личайшим усердием вы 
метают и сгребают 
граблями опавшие ли
стья в парках, о газо
нов, где растет специ
ально посеянная травка. 
Все это складывается в 
горы и потом вывозится 
на свалку.

Если вдуматься в эту 
технологию наведения 
«чистоты», то сразу воз
никает вопрос: зачем?
Ведь это .медленно и вер
но ведет к истощению 
почвы.

Десятки и сотни тонн 
Дистьев еж егодна выво
зятся на свалку, взамен 
ж е почти ни одного 
килограмма удобрений. 
А ведь природа на протя
жении тысяч и миллио
нов лет очень разумно 
приспособилась к жизни 
на зиму. Лист одевает 
землю, предохраняет кор
ни от жестоких морозов. 
Кроме того, при нали
чии плюсовых температур 
в течение одного месяца 
этот лист превращается 
в удобрение (идет воз
врат питательных ве
ществ). А как страдает 
на газонах от зимних хо
лодов зеленая трава, 
полностью очищенная от 
листьев! Практически 
она вся погибает и ее 
каждую весну пересева
ют (а значит, вручную 
перекапывают газоны).

Несколько £1аз 'обра^ 
щ ался я в Ж КО химза
вода по этому вопросу. 
Есть там люди, которые 
следят, чтобы ни один 
листик в парке (в траве) 
не остался в зиму и 

строго наказывают нера
дивых дворников. На воп
рос, зачем эту пустую 
работу делать, отвечают, 
что это требование гор- 
коммунхоза.

Как-то в ж урнале «Н а
ука и жизнь» я  прочитал 
статью о спасении одно
го парка в Москве. Нача
ли погибать вековые де
ревья. Когда ученые-бо
таники, к которым обра
тились за помощью, р а
зобрались, оказалось, что 
деревья гибнут от чрез
мерной.., чистоты. Д а, 
так же, как и у нас, там 
слишком рьяно начали 
все выгребать и выме

тать из-под деревьев и 
таким образом нарушили 
биологический баланс 
почвы.

Я считаю, что нельзя 
выходить за  пределы ра
зумного: дороги, дорожки 
— подметать, а вот в 
парках и с газонов лист 
не надо убирать. Пусть 
ЖКО использует энергию 
дворников для более по
лезных дел.

И. НИКИШИН, 
пенсионер.

'Волгодонской фили
ал университета марк
сизма - ленинизма и 
правление. городской 
организации общества 
« Знание* выражают
глубокое соболезнова
ние ЛУ КБЯНЦБВУ 
Валерию Васильевичу 
по .поводу безвремен
ной смерти его жены.
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(о  13 д о  14.00— п е р е р ы в ) . С п р а в к и  но  t c . i. *2 84 В7. Редактор И. ПУШКАРНЫИ

Адрес реданции:
3 4  734 .0 , г.ВОЛГОДОНСК 
ул.ВОЛГОДОНСКАЯ, 2 0

Газета вы Л аит во вторник, 
среду, пятницу, субботу
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